



Verano de 2025

Queridas amigas y amigos del Colegio Adolfo Kolping de Ecuador:

¡Qué contento se pondría el padre Wolfgang Schaft si pudiera ver el bullicio que hoy hay en el patio de «su» escuela — y en lo que se ha convertido durante este recorrido de 26 años! Hoy somos una «Unidad Educativa» en toda regla — un centro de enseñanza que ofrece escolarización desde la primaria hasta el bachillerato técnico, con un currículum dual, acompañado de una formación profesional en hostelería/gastronomía, mecánica y en madera. **¡Todo esto es posible solo gracias a ustedes, queridas patrocinadoras y patrocinadores de Alemania, España y Suiza! Miles de gracias por la confianza que depositan en nuestra labor, y su compromiso.**

Ecuador

En las elecciones presidenciales de abril fue reelegido, con una clara mayoría, el presidente en funciones, Daniel Noboa, un economista joven de corte neoliberal. Hasta ahora ha demostrado «mano dura» con los poderosos carteles de la droga, y la lacra de la corrupción. Continúa esforzándose para atraer al país a inversores internacionales, para crear empleo y mejorar las deterioradas infraestructuras. El ambiente que se respira en el país es expectante e inquieto. Lamentablemente, Ecuador se está convirtiendo en un eje del narcotráfico internacional. Los carteles y las mafias globales lo utilizan como lugar de tránsito en sus rutas. Se producen enfrentamientos entre ellos por el control de los corredores, las zonas estratégicas y la influencia en los políticos. En la zona costera, no son raras las escaramuzas y las extorsiones. Pero esto no son los únicos problemas: El año pasado, una grave sequía causó apagones en todo el país, echando arena en el engranaje económico, disparando los precios y agravando aún más el problema del desempleo, que ya era muy alto. Hay que saber que Ecuador genera su electricidad solo con centrales hidroeléctricas. Aún no ha podido invertir lo suficiente en la energía solar. Hoy por hoy, las lluvias han vuelto... ¡pero ahora son demasiadas! Las precipitaciones torrenciales están provocando inundaciones y deslizamientos de tierra, sobre todo en la región andina. Incluso, ha sido

necesario racionar el suministro de agua, por problemas de contaminación.

La migración ilegal a través de las redes clandestinas se ha disminuido. La mayoría de las personas está subsistiendo en la «economía sumergida», trabajando como jornaleros. Los empleos formales, que cotizan en los sistemas de previsión, escasean. El sector del turismo, que una vez fue el pilar de la economía ecuatoriana, y que ofrecía muchas salidas laborales, se encuentra prácticamente parado debido a la situación política. Nuestros jóvenes formados en hostelería, lo notan dolorosamente.



El Colegio Adolfo-Kolping

Como no es de extrañar, la situación del país se hace notar también en nuestro colegio. Ante las escasas perspectivas de encontrar trabajo después de graduarse, algunos jóvenes pierden la motivación para estudiar. Y es que, a partir del octavo curso, comienza nuestra formación profesional complementaria, y en ese momento nuestros alumnos deben asumir una doble carga: clases escolares por la mañana, y formación práctica por la tarde, en los talleres de la especialidad de su elección. A todo esto, se añaden las prácticas que deben realizar durante sus vacaciones y los exigentes exámenes que deben pasar ante los gremios, que incluyen la presentación de un proyecto final. En la foto de abajo, nuestros alumnos muestran orgullosos su trabajo en carpintería de madera.



La reorientación de nuestra rama formativa en mecánica hacia la electromecánica no avanza todo lo que deseáramos. Estamos a la espera de que las autoridades educativas publiquen el plan de estudios definitivo, requisito indispensable para que nuestra formación pueda gozar de reconocimiento oficial.



Y es que, aunque no recibimos ninguna ayuda del Estado, todos nuestros títulos están oficialmente homologados. Nuestra directora Janeth López y su equipo hacen todo lo que pueden para que la larga etapa formativa escolar y profesional continúe siendo atractiva para los jóvenes. En mayo hemos celebrado, un año más, nuestras «jornadas de puertas abiertas», ocasión en la que mostramos nuestra oferta educativa a toda la comunidad, con eventos de todo tipo, concursos y actividades deportivas. Además, hemos organizado un simposio con un grupo de destacados ponentes sobre el tema: «conocimientos ancestrales, indígenas y campesinos en la educación básica y bachillerato», subrayando nuestra estrecha vinculación con la población indígena.



También le damos una gran importancia a la colaboración con las familias de nuestros alumnos, pues es un aspecto clave para poder abordar algunas de las principales preocupaciones actuales, como la protección de la infancia y la adolescencia y la prevención de la migración ilegal. Además del programa académico, ofrecemos a nuestros alumnos un desayuno y un almuerzo todos los días.



A menudo son las únicas comidas que reciben, ya que en muchos hogares no hay recursos suficientes. Apostamos por una alimentación saludable y local, y son los propios estudiantes de gastronomía quienes preparan las comidas, como parte de su formación.

Para terminar, queremos expresarles, como siempre, nuestro más sincero agradecimiento por su apoyo moral y económico: a nuestros patrocinadores de Alemania, a nuestros fieles amigos españoles, y a la asociación «La Rosa», en Suiza. También agradecemos de corazón a la obra misionera infantil «Die Sternsinger», de Aquisgrán, su valiosa colaboración en el proyecto: revisan nuestros informes de actividad y financieros, gestionan el envío de las donaciones y emiten los certificados de donativo (que ustedes recibirán, como siempre, al año siguiente). Nuestra directora Janeth escribe: «*La educación es la única vía real para apoyar a nuestro pobre país, y llevarlo hacia un futuro más próspero. Somos muy conscientes de las dificultades que está atravesando Europa, por eso les agradecemos aún más que continúen a nuestro lado.*»

Si todo va según lo previsto, regresaré a Ecuador este otoño. En nuestro boletín de Navidad les contaré cómo ha ido. Hasta entonces, les deseamos a ustedes y a sus familias un verano tranquilo, buena salud, y les mandamos un afectuoso saludo.

Somos tuyas,

Gabriele Errerd
gabriele.errerd@web.de

Janeth López
www.adolfo-kolping.de

Datos bancarios:



IBAN: DE95 3706 0193 0000 0010 31

BIC: GENODED1PAX

¡Atención! Por favor indiquen en el concepto la nueva referencia del proyecto: D 23 0217 005 Schule Riobamba

Por motivos de protección de datos, ni el colegio, ni yo, recibiremos información sobre donativos, o direcciones.

